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Чем живут сегодня райгородские мелиораторы?

  

   Внынешнем году Светлоярский филиал ФГБУ «Управление
«Волгоградмелиоводхоз», что в Райгороде, вышел на новую ступеньку развития
– были полностью автоматизированы два значимых гидротехнических
сооружения. Если раньше для регулирования уровня воды специалисты
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отправлялись к сооружениям за много километров, то сегодня диспетчер делает
это, не покидая рабочего кабинета. Подробнее о жизни предприятия в интервью
нашему корреспонденту рассказал директор учреждения – заслуженный
мелиоратор России Николай Любушкин.

  

   – Николай Семёнович, расскажите, пожалуйста, об основных функциях вашего
предприятия.

      

   – Сегодня мы обеспечиваем оросительной водой четыре района Волгоградской
области: Светлоярский, Калачёвский, Суровикинский, Чернышковский – и два района
республики Калмыкии: Октябрьский  и Малодербетовский.

  

   В среднем за поливной сезон  наш филиал подаёт на орошение  до 350 млн.
кубометров воды, причем 90% из них - в Республику Калмыкию. Из районов
Волгоградской области больше всех потребляет Светлоярский, так как имеет в работе
больше орошаемых земель.

  

   Крупными потребителями воды в 2015 году являются ООО «Райгород» (1540 га
регулярного орошения), КФХ «Вагапов А. А.» (332 га), ЗАО «Агротехника» (125 га), три
хозяйства Октябрьского района Калмыкии (3250 га риса и 15,5 тыс. га лиманов).

  

   Кроме этого, мы пополняем водой пруды и озёра – озеро Цаца, урочище Галгой,
Сарпинские озёра.

  

   Для того чтобы подать такой объём воды, необходимо содержать головные насосные
станции, гидротехнические сооружения и каналы в постоянно исправном состоянии. А
эта работа требует больших трудовых и финансовых затрат.
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   – Какие проблемы существуют сегодня в работе мелиораторов?

  

   – Главная трудность для нас состоит в том, что ранее крупные орошаемые участки
имели одного хозяина, одну структуру посевов, а сейчас, в результате раздела на паи,
появились несколько хозяев, и отсюда – несогласованность в работе, в выборе
структуры посевов. Кто-то вообще не хочет заниматься  орошением. Поэтому на таких
участках нарушилась целостность внутрихозяйственной сети, наблюдается
неэффективное, неэкономное использование воды. Значительно снизился КПД
оросительной системы.

  

   Другая проблема – устаревшая техника, которая работает по три нормативных срока.
Затраты на ремонт огромные, а отдача от неё наименьшая. Но, как бы там ни было, все
планы  и госзадания мы выполняем. В этом году не было ни одного срыва водоподачи 
потребителям.

  

    

  

   – Николай Семёнович, давайте поговорим о достижениях предприятия. Чем
можете похвалиться?

  

   – В этом году на базе нашей оросительной системы создано звено по ремонту
межхозсети в трёх районах: Котельниковском, Светлоярском, Городищенском. Это
звено снабжено новой мощной техникой, с помощью которой мы можем ремонтировать
большие и малые каналы.

  

   Другой большой шаг вперед – это автоматизация и телеметрия на наших
производственных объектах. Так, в этом году автоматизировали два важных
гидротехнических сооружения: «нулевой пикет» и ГТС ПК 89 канала Р-3.

  

   С помощью автоматики и телеметрии на этих сооружениях отпала необходимость
выезжать на большие расстояния для регулировки расхода воды. Сейчас эту работу
выполняет инженер с диспетчерского пункта пультом управления ГТС. В любую погоду
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и в любое время. Это значительно  облегчило нашу работу и позволило значительно
сократить расходы на ремонт техники и на ГСМ.

  

   

  

   – Подобные системы уже существуют в Волгоградской области?
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   – Нет, в этом направлении мы пока первые в области. Теперь передаём наш опыт
коллегам. В начале июня директор ФГБУ «Волгоградмелиоводхоз» Александр
Витальевич Соловьёв на базе нашего филиала провёл семинар по эффективному
использованию мелиоративной техники (экскаваторы, каналоочистители, плавучие
камышекосилки). Сейчас наш опыт внедряют Городищенский, Палласовский и
Николаевский  филиалы.

  

    

  

   – Расскажите о ваших планах.

  

   – Планов у нас громадьё. Основная задача – облицовка каналов (покрытие сечения
канала плёнкой, бетоном или другим материалом), чтобы снизить потери воды. Зимой
будем ремонтировать существующую облицовку. Планируем приобрести технику
(бульдозеры, скреперы) и установить новую рыбозащиту. Это такие агрегаты, которые
ставятся на понтон и исключают проход мусора и рыбы. В следующем году один понтон
будет стопроцентно ими оборудован.
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– Ну и в заключение, Николай Семёнович, хотелось бы узнать, от чего в большейстепени зависит успех вашей работы?     – Не могу сказать, что у нас нет опыта – коллектив у нас слаженный, люди, в основном,трудятся здесь по 10–15 лет и могут выполнять работу любой сложности (Кстати, самНиколай Любушкин в мелиорации уже 45 лет. В «Волгоградмелиоводхозе» он прошёлпуть от инженера до директора, коим является уже 33 года.- Авт.). А вот финансирование сократилось значительно, к тому же постоянно дорожаютэлектроэнергия, запчасти… Мелиорация – дело весьма затратное, поэтому главныйуспех и развитие, как и во многих отраслях, зависит прежде всего от финансирования.           - Спасибо. Надеюсь, при следующей нашей встрече вы расскажете читателям«Восхода» о ваших новых успехах. Удачи!           Беседовала Ирина ДУДИНА     Фото автора      
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